ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE AUGUSTE FOURES – AVIGNONET LAURAGAIS

Compte-rendu du 1^{er} conseil d'école

Séance du 9 novembre 2023

Présidente: Mme Moya, directrice de l'école

Secrétaires de séance : Mme Schuster, enseignante

Présents: Mme Bélard, Mme Noisier, Mme Antony, Mme Gallen, Mme Bernillon, enseignants

: Mme Malmaison, maire ; Mme Bonhoure, adjointe ; M. Astric ;

: Mme Bonhoure, responsable cantine; Mme Raposo, Mme Biennes, ATSEM

: Mme Blanc, Mme Savio Veyrier, Mme Isaac, Mme Primi, Mme Rochette, Mme Lacheroy, M.

Alconchel, Mme Gracia (PENCA)

: M. Vidal, Mme. Lantenois, Mme Quiot LACLAL

Excusés : Mme Rougié, inspectrice de l'Éducation Nationale ; Mme Fabriès, enseignante ; Mme Cazes, chargée aux affaires scolaires ; M. Fabre, référent sécurité

Début de séance : 18h00

L'ordre du jour:

- 1. Calendrier : dates des prochains conseils d'école
- 2. Résultats des élections des représentants des parents d'élèves
- 3. Constat des effectifs de la rentrée 2023
- 4. Organisation des Activités Pédagogiques Complémentaires (A.P.C.)
- 5. Organisation de l'activité « Natation »
- 6. Evaluations nationales de CP, CE1 et CM1
- 7. Stages de réussite
- 8. Programme pHARE
- 9. Vote du règlement intérieur de l'école
- 10. Plan Vigipirate
- 11. Bilans des exercices de sécurité
 - a. Compte-rendu de l'exercice d'évacuation incendie
 - b. Compte-rendu de l'exercice du Plan Particulier de Mise en Sécurité (attentat-intrusion)
- 12. Informatique à l'école
- 13. Sorties et projets éducatifs prévus
- 14. Budgets de l'école
 - a. Mairie
 - b. Coopérative scolaire
- 15. LACLAL

1. Calendrier : dates des prochains conseils d'école

2^{ème} conseil d'école : lundi 18 mars 2024 à 18h00 3^{ème} conseil d'école : lundi 24 juin 2024 à 18h00

2. Résultats des élections des représentants des parents d'élèves

Nombre d'inscrits: 267

Nombre de votants : 145

Taux de participation : 54,31% (59,23% l'an dernier)

<u>Les titulaires</u>: Mme Blanc, Mme Waldman, Mme Savio Veyrier, Mme Gracia, Mme Braud, Mme Isaac, Mme Primi

<u>Les suppléants</u> : M. Alconchel, Mme Pujol, Mme Lacheroy, Mme Arqué, Mme Puges, Mme Rochette, Mme Berteaux

3. Constat des effectifs de la rentrée 2023

Constat des effectifs à ce jour :

TPS	PS	MS	GS	СР	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
	21	11	22	14	20	28	26	26	168
	Maternelle : 54				Cycle 2 : 62			Cycle 3 : 52	

Répartition pédagogique :

- PS: 21 élèves

- MS/GS (11 + 13) : 24 élèves

GS/CP (9 + 14) : 23 élèves

- CE1/CE2 a (10 + 14) : 24 élèves

- CE1/CE2 b (10 + 14) : 24 élèves

CM1 : 26 élèves
 CM2 : 26 élèves

4. Organisation des Activités Pédagogiques Complémentaires (A.P.C.)

Ces activités sont de 3 sortes : aide aux élèves en difficulté, aide au travail personnel ou activités prévues par le projet d'école

Les A.P.C. ont lieu les lundis, mardis et jeudis de 12h00 à 12h30. Pour la classe de GS/CP, elles n'ont pas lieu le jeudi mais vendredi de 12h à 12h30. Les A.P.C. sont facultatives et donc soumises à l'autorisation des parents. Mme Moya, directrice, est déchargée de la totalité des heures des APC. Les enseignants de l'école prennent en charge les élèves de sa classe.

5. Organisation de l'activité « Natation »

L'activité aquatique est un enseignement obligatoire. Elle a lieu à la piscine de Villefranche Lauragais. Les séances se déroulent les lundis de 10h à 11h (entrée et sortie du bassin). Le départ de l'école se fait à 9h30 avec un retour prévu vers 11h45.

Trois cycles sont réalisés :

- du 25 septembre au 1^{er} décembre : classes de CE1/CE2
- du 4 décembre au 26 février : classes de CM1 et CM2
- du 4 mars au 27 mai : classes de MS/GS et GS/CP

L'équipe enseignante remercie la mairie, qui finance cette activité dans son intégralité (location du bassin et transport).

A noter : la température de la piscine a augmenté d'un degré, les enfants semblent avoir moins froid.

6. Evaluations nationales de CP, CE1 et CM1

Comme expliqué aux parents concernés en réunion de rentrée, tous les élèves de CP, CE1 et CM1 ont passé les évaluations nationales entre le 11 et le 22 septembre 2023.

Les réponses des élèves ont été saisies sur une application. Un retour a été fait aux parents concernés.

7. Stages de réussite

Les stages de réussite permettent de renforcer, entretenir ou réactiver les connaissances et compétences travaillées au sein de la classe de chaque élève. L'objectif est la solide maîtrise des savoirs fondamentaux par les élèves, leurs progrès et leur réussite.

L'école va organiser deux stages de réussite dans l'établissement :

- Du 8 au 12 avril : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h
- Du 26 au 30 août : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h

Les enseignantes proposeront ces stages aux parents des élèves qui en ont besoin.

8. Programme pHARE

Le programme pHARe est un plan de prévention et de lutte contre le harcèlement qui s'organise autour de deux axes :

- Prévenir le harcèlement et le cyberharcèlement en sensibilisant les élèves dès le CP (au minimum 10h), dans le cadre de l'enseignement moral et civique; mais aussi les parents lors des réunions de rentrée, information en conseil d'école
- Intervenir lorsque des conflits répétés laissent penser à un début d'intimidation ou de mise à l'écart. Dans ce cas-là, la méthode de la préoccupation partagée est utilisée sur 15 jours maximum.
- 1) L'élève « cible » est reçu pour lui permettre de parler librement de la situation.
- 2) Des entretiens individuels brefs avec les élèves intimidateurs sont menés par un autre enseignant que celui qui a reçu la cible. Les « intimidateurs » ne sont pas blâmés, le but est de faire émerger l'empathie

et recueillir des propositions pour améliorer la situation. On informe l'élève potentiellement intimidateur d'un nouvel entretien deux jours plus tard en lui demandant d'être attentif à ce que vit la cible afin d'aider à la compréhension de son mal-être.

- 3) L'élève « cible » est à nouveau rencontré afin de faire un point et constaté des améliorations dans la situation
- 4) S'il y a une poursuite de l'intimidation ou une récidive : mise en place du Protocole Non Au Harcèlement de 2016 (NAH)
- 5) Le 20 novembre les PENCA organisent une rencontre avec une association sur le thème du harcèlement. Cette intervention est ouverte à tous les adultes qui le souhaitent.

9. Vote du règlement intérieur de l'école

Quelques modifications ont été apportées au précédent :

- Mise à jour des horaires de récréation
- Point sur les sorties facultatives : une sortie devient facultative dès lors que le départ ou le retour se fait hors temps scolaire. La pause méridienne ne rentre plus en compte.
- Ajout de l'interdiction des montres connectées
- Ajout du point sur les situations de harcèlement et le programme pHARE

Le règlement intérieur a été voté et adopté à l'unanimité.

Il sera affiché au tableau extérieur, mis sur le blog de l'école et distribué dans les cahiers de liaison pour signature. Ce règlement ne se substitue pas au règlement type départemental, qui est consultable au bureau de direction, mais vient le compléter.

10. Plan Vigipirate

Questions PENCA:

Avez-vous des informations concernant le plan Vigipirate (uniquement aux abords de l'école) et sa durée ? Cela risque d'impacter nos futures manifestations, pourrions-nous les déplacer (au foyer par exemple) ?

ightarrow Non, nous ne connaissons pas sa durée. Les manifestations organisées par l'école se soumettront au plan Vigipirate en vigueur.

Comment ces tragiques événements ont été et sont actuellement perçus par les enfants ? Comment cela est géré en classe (questions, temps de parole) ?

→ Un temps de parole adapté a été banalisé dans chaque classe et des discussions dans le domaine de l'EMC ont été menées.

Avez-vous eu des retours de parents concernant l'interdiction d'attroupement devant l'école et la récupération des enfants modifiée ?

 \rightarrow Non, aucun retour. Les directives sont toujours en cours et doivent être respectées jusqu'à nouvel ordre.

Intervention de LACLAL: LACLAL demande un interphone en complément de la sonnette pour l'accueil du matin et du soir. La mairie indique que cette demande reste en réflexion.

Les PENCA souhaitent remercier les élus d'avoir été présents le lundi 16 octobre au portail.

11. Bilans des exercices de sécurité

a. Compte-rendu de l'exercice d'évacuation incendie

Des exercices pratiques d'évacuation ont lieu plusieurs fois dans l'année. Ces exercices ont pour objectif d'entraîner les élèves et le personnel sur la conduite à tenir en cas d'incendie.

Un premier exercice a eu lieu le vendredi 22 septembre 2023 en présence de représentants de parents d'élèves. Le scénario choisi était un départ de feu dans la salle des maîtres.

L'exercice s'est bien déroulé : les élèves sont restés calmes et ont évacué en moins de 2 minutes. Les consignes ont été respectées. Les CM2 ont aidé les PS à monter sur le plateau. Une classe n'a pas entendu l'alerte, ni le relai au talkie-walkie ; elle a ainsi mis plus de temps à évacuer. Il a été rappelé que lors d'une alerte incendie, il ne faut pas perdre de temps à se ranger deux par deux mais qu'il faut évacuer en marchant vite, ou en trottinant.

<u>Intervention des PENCA</u>: Qu'est ce qui va être mis en place pour le cas de la classe qui n'a pas entendu le signal ? → Dans cette situation particulière, nous avions le temps de prévenir la classe concernée. Cette situation sera réévaluée lors des prochains exercices.

Le compte-rendu a été envoyé à l'Inspectrice de l'Education Nationale ainsi qu'à la mairie.

b. Compte-rendu de l'exercice du Plan Particulier de Mise en Sécurité (attentat-intrusion)

Des exercices pratiques de confinement ont lieu plusieurs fois dans l'année. Ces exercices ont pour objectif d'entraîner les élèves et le personnel sur la conduite à tenir en cas de dangers extérieurs (risques majeurs ou attentat-intrusion).

Le premier exercice « Attentat-intrusion » a eu lieu le vendredi 6 octobre 2023 en présence de M. Fabre, employé municipal chargé de la sécurité, M. Lescout, premier adjoint, M. Tisserand, gendarme de la brigade de Villefranche Lauragais et de représentants de parent d'élèves.

Le scénario choisi était une intrusion par l'entrée principale de l'école. Des classes se sont confinées tandis que deux autres ont dû évacuer, selon le protocole.

L'évacuation s'est déroulée en bon ordre. Il est nécessaire de rentrer dans les bâtiments de repli même lors d'exercice. Pour le confinement, une serrure est manquante dans la classe 5. La mairie indique qu'un système de fermeture sera installé.

Que ce soit lors de l'évacuation ou du confinement, l'exercice s'est ensuite bien déroulé. Il n'y a pas eu de moment de panique.

Le compte-rendu a été envoyé à l'Inspectrice de l'Education Nationale ainsi qu'à la mairie.

12. Informatique à l'école

La classe numérique étant obsolète du fait d'un système d'exploitation trop vieux, les élèves ne peuvent avoir accès à un ordinateur pour travailler les compétences informatiques. Au premier conseil d'école

de l'an passé, ce sujet avait été abordé et la municipalité avait annoncé qu'un budget allait être prévu sur plusieurs années.

Question à la mairie :

Avez-vous des nouvelles concernant ce budget ?

 \rightarrow La mairie précise que le grand plan précédent de subventions a été raté. Des demandes de subventions ont été refusées depuis. Au niveau de la préfecture il y aurait peut-être une possibilité d'obtenir une subvention cette année. La mairie continue de chercher des solutions de financement.

L'école estime ses besoins à 15 ordinateurs portables. Un point sera fait au prochain conseil d'école.

13. Sorties et projets éducatifs prévus

Ecole:

- Participation à « La Grande Lessive » : manifestation annulée suite aux événements du 16/10
- Photos individuelles le 20 novembre, les photos de classe se feront au printemps
- Médiathèque
- Spectacle de Noël le mardi 19 décembre, financé par la mairie
- Marché de Noël le 19 décembre
- Elaboration de torchons
- Rendez-vous des jardiniers
- Journée festive pour les enfants en fin d'année

Classes de PS:

- Projet autour des imagiers
- Classe découverte envisagée

Classes de MS/GS et GS/CP:

- 19 octobre : ateliers au restaurant Les Marronniers à St-Michel-de-Lanès (semaine du goût)
- Conte musical tout au long de l'année
- Classe découverte envisagée

Classes de CE1/CE2 a et b :

- 12 octobre : visite de la caserne de pompiers de Villefranche
- Courts métrages en période 3
- Parc australien en période 5
- Chorale autour du thème « Tour du monde »

Classes de CM1 et CM2:

- 26 septembre : sortie au parc de la Préhistoire
- 19 octobre : participation à une rencontre autour de la balle ovale à Villenouvelle
- Plusieurs actions en lien avec la mairie autour du passeport du civisme dont une participation au 11 novembre
- Le 13 novembre une intervention autour du sucre sera menée par des étudiants en santé
- Le 14 novembre : exposition en mairie sur les 2 guerres mondiales

Classe de CM2:

- Classe découverte envisagée

14. Budgets de l'école

a. Mairie

Lignes budgétaires de 2023 :

9 500 € pour les fournitures

Financement intégral de l'activité « Natation » (bassin + transport)

Financement du spectacle de Noël

Subvention de 3 000€ pour la coopérative scolaire

Solde à ce jour : reste 1 300 € environ

b. Coopérative scolaire

Recettes:

Appel aux dons : 1 035 €Subvention mairie : 3 000 €

- Subvention pour la classe découverte des CP/CE1 de l'an dernier : 220 €

- Vente de gâteaux lors de la foire d'automne pour diminuer le coût des classes découvertes des PS,

MS, GS et CP: 237 €

Dépenses :

- Adhésion à l'OCCE : 433,65 €

- Sortie au parc de la Préhistoire : 744,50 € (entrée + bus)

Solde à ce jour : environ 10 700 €

Certaines sorties non comptabilisées restent à régler et donc à déduire de cette somme : sortie à la caserne des pompiers, à Saint-Michel-de-Lanès, achats dans le cadre de la semaine du goût, etc.

15. LACLAL

Question PENCA: Nous avons été informés par une famille d'un incident ayant eu lieu sur le temps périscolaire. Nous savons et comprenons que c'est un sujet délicat et que des actions ont déjà été mises en place, mais pouvons-nous savoir où cela en est ? Il n'y a eu aucune communication sur cet incident, certains parents commencent à entendre des choses et commencent à poser des questions autour d'eux. Les enfants parlent beaucoup également entre eux.

→ A l'heure actuelle l'interlocuteur principal de LACLAL pour les parents est Claire Vidal.

Fin de séance : 20h

Signatures

Président de séance (Directrice) :

Secrétaires de séance :

Mme Moya

Mme Schuster

